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Mi mente no alcanza ni re-
motamente a dimensionar el
gran dolor que significa la per-
dida de un hijo, mucho menos
en circunstancias tan  trágicas
como el incendio ocurrido aquel
5 de junio que ha marcado para
siempre a la sociedad hermosi-
llense en su conjunto. El dolor
que cargan los padres de aque-
llos 49 niños que perdieron la
vida en el incendio de la Guar-
dería ABC es indescriptible y
merecen el mayor de mis respe-
tos. 

Sin embargo, también creo
que esos padres han sido ino-
centes víctimas de manipulado-
res profesionales para favorecer
diversos intereses políticos,
aprovechando su dolor y deses-
peración. En mi mente quedan
aquellas manifestaciones multi-
tudinarias para exigir justicia
previa a la elección del 2009 y
la manera en que esas manifes-
taciones de decenas de miles
de hermosillenses se redujeron
a unos cuantos cientos a tan
solo una semana de trascurrida

la elección de julio de ese año.
Candidatos han ido y venido
ante los dolidos padres de fami-
lia de los niños víctimas del in-
cendio, aunque el único
resultado   ha sido el discurso y
las promesas incumplidas. 

Tras la liberación de la su-
pervisora de guarderías del
IMSS Delia Botello las primeras
horas de este 2014, surgió casi
de inmediato una reacción de
repudio por parte de algunos de
los padres de las víctimas falle-
cidas en el incendio de la guar-
dería ABC. 

Por las redes sociales tam-
bién surgieron algunos activis-
tas de la izquierda que fueron
mucho más allá en su reclamo
de justicia y contra toda lógica
jurídica, culparon en juicio su-
mario a algunos compañeros de
los medios de comunicación de
ser los responsables directos de
la liberación de la señora Delia
Botello por el solo hecho de re-
producir sus declaraciones
como parte de su labor periodís-
tica.  

¿Qué hacemos mal como sociedad?

Por: LAP Luis Fernando Oropeza

Estos activistas de la iz-
quierda olímpicamente se brin-
caron a todo el sistema de
procuración de justicia para cul-
par muy mezquinamente a unos
comunicadores que solo han
cumplido con la labor de infor-
mar.

La controversia creada por
algunos activistas a ultranza de
la izquierda en las redes socia-
les deja mucho que pen$$$ar y
causa extrañeza, pues con sus
señalamientos mas bien pare-
cen estar  encaminados en dis-
traen y confundir la atención de
la opinión publica sobre los ver-
daderos culpables del incendio
de la Guardería ABC. 

Probablemente los tentácu-
los del poder ya alcanzaron a
esos activista$$ de izquierda
que se dedican a crear falsos
culpables para que nos olvide-
mos de la culpabilidad de los
verdaderos peces grandes. Se
fijan en un simple vaso de agua
cuando hay todo un mar por en-
frentar. Lamentable.

No me cabe la menor duda
que  existe poca voluntad por
resolver el caso de la Guardería
ABC porque desde el primer
momento hay inmiscuidos inte-
reses desde lo más alto del
poder político, esta tragedia  es
un reflejo de la impunidad que
se vive en este México, la
prueba de ello es que ningún
personaje de peso haya puesto
un pie hasta la fecha en la cár-
cel. 

Inconformes restaurante-
ros por nueva ley de tránsito 

Un servidor leía meses atrás
una nota de un periódico local
en la que el dirigente de la CA-
NIRAC local Ernesto Martínez
Nieves declaraba abiertamente
su apoyo a la nueva ley de Trán-
sito,  en el que se proponía la
disminución de los niveles de al-
cohol permitidos para  conducir
un automóvil.

Ahora que la propuesta se
hizo ley y que entró en vigor, el
dirigente estatal de la CANIRAC
Jaime Lee Quiroga sale a decla-
rar con pañuelo en mano que
realmente no les fue nada bien

revistaelacabose@hotmail.com
Director General

Lic. Ricardo Ochoa Rojo
ochoarojo11@hotmail.com

Director Jurídico
Lic. Carlos Castillo Figueroa

carcast37@hotmail.com
Director Editorial

Miguel Angel Haro Moreno

Director de Relaciones Públicas 
Dr. Juan Manuel Vargas López

vargasra@hotmail.com
Colaboradores

Gaspar Navarro Ruíz
Hilario Olea Ruíz

Arturo Soto Munguía
Eugenio Madero Samaniego

José Luis Parra Castelo
LAP Luis Fernando Oropeza Jiménez

René Zuloaga Córdova
Mercurio Gómez

Manuel de Apodaca Ibarra
Corresponsal en Guaymas

Rodolfo Martínez Becerra
jeibyrodo@hotmail.com

El Acabose es editado e impreso para su distribu-
ción estatal y nacional en la Calle Luis Donaldo Co-
losio 107 Colonia Centro en  Hermosillo Sonora
México
La línea editorial de este medio no necesariamente
coincide con la opinión de los columnistas que aquí
escriben, mismos que son ajenos a cualquier polí-
tica o acuerdo comercial de el medio con partícula-
res. 
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en la temporada decembrina y
que el mes de enero no se vis-
lumbra nada halagador conside-
rando que la nueva ley pone en
desventaja a los restauranteros.

Creo que la CANIRAC de
Hermosillo hizo un mal cálculo
de la situación y  perdió tiempo
valioso aplaudiendo hasta po-
nérsele morada las manos  la
iniciativa de ley, olvidando im-
plementar programas innovado-
res para contrarrestar la efectos
negativos de la ley. 

Ahora Jaime Lee Quiroga
tendrá que trabajar contra reloj
y hacer el trabajo que Martínez
Nieves no quiso o no pudo
hacer.

El Chuma con nuevo nom-
bramiento en Isssteson 

Al caminar por el Boulevard
Hidalgo, justo frente al Ayunta-
miento de Hermosillo me encon-
tré a un viejo amigo, Jesús
María Martínez Samaniego,  ori-
ginario de San Miguelito de Ba-
vispe, la tierra del hoy Diputado
Federal Alfonso Durazo Mon-
taño.  

La verdad que tenía rato de
no saber de Jesús María Martí-
nez  “El Chuma”,  desde que fue
corrido de fea manera de la Co-
misión de Fomento al Turismo,
pero pese a todas las grillas de
oportunistas y gandallas que
donde quiera abundan, el joven
profesionista ha permanecido
en las ramas del panismo  gra-
cias a la lealtad que siempre ha
sabido refrendar a su amigo el

G o b e r n a d o r
Guillermo Pa-
drés.  

Con sonrisa
en los labios, el
joven licenciado
me platica de su
nueva respon-
sabilidad en Iss-
steson,  de la
cual me habló
con el orgullo,
pasión y en-
trega que siem-
pre le han
caracterizado,
pero  sabedor
de las jerar-
quías,  habló de

los esfuerzos que encabeza su
jefa Teresa Lizárraga por mejo-
rar  una institución que requiere
un poco más de  gracia y otra
cosita.

Me despedí del Jovenazo
Jesús María “El Chuma” no sin
antes aconsejarle que tenga
cuidado con su  entusiasmo y
apasionamiento con los proyec-
tos  ya que pudiera pasarle lo
mismo que en el 2012, donde al
menor descuido simple y senci-
llamente le dieron una patadita
para hacerlo  a un lado.

Le deseamos el  mejor de
los éxitos  a Jesús María “El
Chuma” Martínez en una institu-
ción que de contar con más ser-
vidores públicos con su entrega

y dedicación, otra cosa fuera.   

1400 millones en inversión
para infraestructura

Enrique Torres Delgado titu-
lar de SIDUR, anunció que para
el ejercicio 2014 la dependencia
a su cargo aplicará una inver-
sión de 1400 millones en diver-
sas obras como pavimentación,
distribuidores viales, carreteras
e infraestructura sanitaria. Den-
tro de esa inversión se anuncia
para Hermosillo un nuevo paso
a desnivel en Colosio y Solida-
ridad que hará más eficiente el
tráfico vehicular de nuestra ciu-
dad capital.

Torres Delgado está apli-
cando toda su experiencia como
servidor público y rápidamente
imprime su sello personal al
frente de la SIDUR, donde tam-
bién se hace sentir con trabajo,
capacidad y entrega el todavía
joven subsecretario Vladimir
Barbosa, a quien enviamos una
felicitación por el feliz naci-
miento de su pequeño hijo que
llega como principal regalo en
esta navidad a su familia. Felici-
dades pues para el subsecreta-
rio y su esposa.

Dejará dirigencia munici-
pal del PRI David Palafox en
Marzo

Fui invitado a una reunión
de amigos en la casa del colum-
nista Samuel Valenzuela y su
esposa Juana María Holguín
quienes como siempre mostra-
ron ser excelentes anfitriones.
Ahí el dirigente municipal del
PRI David Palafox se discutió
con la preparación de una deli-
ciosa paella. Varios columnistas
y amigos acudimos a la invita-
ción entre los presentes estuvie-
ron Arturo Soto Munguía,
Ramón Olea, Gaspar Navarro,
Pok León, Juan Pedro Robles,
Salvador Villa, Jorge Hoyos
entre otros. 

La reunión fue motivo tam-
bién para charlar sobre la grilla,
de qué otra cosa se podría ha-
blar con tanto personaje tan es-
pecial, por lo pronto como el

dinero y los mitotes son para
contarlos, le platico que en el
mes de marzo David Palafox
dejará la dirigencia municipal
del PRI. Seguramente será para
el venidero mes de febrero que
se esté lanzando la convocato-
ria respectiva para sustituir al to-
davía joven dirigente.

El inquieto joven político
asegura que seguirá partici-
pando como coordinador de los
regidores del PRI y se manten-
drá igual de combativo como
una autentica oposición, a la de-
fensa de los intereses de los
hermosillenses, a decir del pro-
pio David. 

También dijo que continuará
dándole seguimiento a las de-
nuncias interpuestas contra el
ex alcalde Javier Gándara por
supuestos actos de corrupción
en la compra de unos medido-
res de agua, en la venta de la
planta TIF y otras cositas más. 

Los expedientes se han con-
formado y las denuncias se han
presentado, la dirigencia muni-
cipal ha turnado el asunto al co-
mité Directivo Estatal tricolor.

No tengo la menor duda que
seguiremos escuchando más
de David Palafox y dando
mucho de qué hablar y de qué
escribir (Gracias a Dios). Le
deseo la mejor de las suertes. 

Me queda claro que en lo
que corresponde a las denun-
cias de los casos de corrupción
de la anterior administración
municipal interpuestas en el
ISAF, la bola ya se encuentra en
el terreno del dirigente estatal
tricolor Alfonso Elías Serrano y
no es por picar cebolla o andar
amarrando navajas donde no se
debe, pero ¿Se animará el
zurdo de Arizpe a ser un dolor
de cabeza para aguadearle la
fiesta a Javier Gándara o todo
quedará en el ominoso silencio
del dirigente tricolor? 

Esa respuesta estará pronto a la
vuelta de la esquina

luiso@hmo.megared.net.mx

El Subsecretario Vladimir Barbosa anda con-
tento porque su esposa dió a luz a un robusto
varón que seguramente trae torta bajo el
brazo.

Jesús María “El Chuma” Mar-
tínez, joven servidor público
con entrega y dedicación con
nueva responsabilidad en
ISSSTESON, un activo dentro
del PAN.



PRIMERA QUINCENA DE ENERO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx4

La famosa Perla del Mayo; Navojoa, Sonora, convertida
en un muladar, dadas las pillerías de  “El Pitillo”

Por: Lic. Ri-
cardo Ochoa
Rojo

La última se-
mana del mes
de diciembre del

año que acaba de fenecer,
fui a mi natal Navojoa, tierra
de mis recuerdos, pues aun-
que usted no lo crea, fui ado-
lescente y laboraba en el
mercado municipal, junto
con mi familia,  en un nego-
cio de mi  señor padre que
en paz descanse.  De esto
hace ya algunos abriles.

Anduve recorriendo el
centro de la ciudad y  pude
constar el horrible abandono
en que se encuentran las
vialidades más transitadas
de mi querida ciudad.

Calles llena de suciedad,
malos olores, cráteres que
hace meses fueron baches,
en fin, fue una experiencia
bastante desagradable  con-
templar el total abandono de
casi la mayor parte de las ca-
lles de todo el centro y de al-
gunas colonias de la otrora
Perla del Mayo.

Realice un consenso
entre  familiares, amigos,
gente desconocida y todos al
unísono manifestaronse  de
muy fea manera contra las

autoridades municipales,
hasta  algunos amigos del
Presidente Municipal  Alberto
Natanael Guerrero a quien le
apodan “El Pitillo”.

Las expresiones más co-
munes fueron  utilizando len-
guaje con palabras
altisonantes, hasta adjetivos
calificativos como ladrón,
que se ha comprado algunos
ranchos y quien sabe cuán-
tas propiedades para su fa-
milia. El caso es que de  rata

no lo bajaron.  
El pueblo, políti-

camente hablando,
anda ya  volteando
hacia otros partidos,
llámese Acción Na-
cional por mencio-
nar al más sonante,
incluso del famoso
partido de la Revo-
lución Democrática
ni lo  pelaron porque
recordaron la triste
historia del “Lupillo”.

Ahora viven algo similar pero
con  “El Pitillo”.

Luego  manifestaron in-
conformidad total con los au-
mentos a los hidrocarburos.
la gasolina pues. Los  nue-
vos impuestos, y con eso de
la facturación electrónica, di-
jeron que algunos negocios
van a tronar  con tanto im-
puesto y consecuentemente
habrá desempleo por todos
lados. 

En fin, una serie de im-
presiones que   denigran to-
talmente la imagen de la
Perla del Mayo y de sus au-
toridades.  De los que dijeron
que se están embuchacando
todo lo que huela a contribu-
ciones de la ciudadanía.

Aquí en Hermosillo, el fa-
moso alcoholímetro, anduvo
a todo lo que pueda dar en
estas fiestas decembrinas.
Retenes por todos lados, pa-
trullas deteniendo  vehículos
disque  para revisión de ru-

tina. etc.    En qué estarían
pensando los diputados
cuando aprobaron esa
nueva ley que anteriormente
otorgaba un .080 como em-
briaguez completa y le baja-
ron a un 0.40 que  con solo
consumir una  cerveza ya les
da positivo al 0.40.  Además
las vialidades descuidadas,
basura por incontables luga-
res de la ciudad, baches por
doquier.  

Deberían de empezar a
corregir todos estos rubros,
hay que recordar que el pue-
blo tiene muy buena memo-
ria y se verá reflejada en las
próximas pizcas electorales
para el 2015.

Total, por donde le bus-
quen es la misma.  Eso dice
nuestro querido y añorado
pueblo  de Navojoa y aquí
en Hermosillo no hacemos
maños quesos, quizá esta si-
tuación se presente en todo
el estado.

La ciudadanía de Navojoa esta harta de la incapacidad de sus autoridades municipales que
han mostrado una incapacidad mayúscula.

Alberto Natanael “El Pitillo” Guerrero
tiene convertida a la Perla del Mayo en
un muladar.



5PRIMERA QUINCENA DE ENERO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

EL ENCUENTRO que tuvo Samuel
Moreno con los dirigentes de las cámaras
empresariales de Sonora, es un ejercicio
que ya quisieran otros políticos con aspi-
raciones electoreras y quizá las propias
autoridades gubernamentales.

La razón es muy sencilla: 
Estos dirigentes, son los que tienen el

pulso económico y social de lo que vive
Sonora actualmente. Principalmente a
raíz de las modificaciones fiscales que
hizo la Federación y de las decisiones
que ha tomado el Gobierno de Sonora en
todos sus programas y políticas públicas
que pudiesen afectar su desarrollo.

Desde muy temprana hora y con ves-
timenta informal, hicieron acto de presen-
cia los empresarios que ya en otras
ocasiones hemos visto atendiendo con-
vocatorias de los tres niveles de gobierno
y/o de políticos de diferentes partidos.

Algunos de ellos identificados como
panistas… y otros como priistas.

De los priistas unos identificados
como beltronistas… y otros boursistas…

Y así, sucesivamente...
Como invitado especial estuvo el de-

legado de Economía en la entidad, Luis
Núñez Noriega, quien luciendo una cami-
sola color salmón que nadie envidió, tomó
el micrófono para pedirle a los asistentes
que se auto presentaran para luego ce-

derle la palabra al
Diputado local y
coordinador de la
fracción parlamen-
taria del PRI.

En su primera
intervención Sa-
muel Moreno dio a
conocer parte del

trabajo legislativo que han hecho durante
casi un año y medio.

La abrogación del impuesto COMUN,
la construcción justa y razonable del pre-
supuesto 2014, la expedición de la licen-
cia de conducir con un seguro contra
daños a terceros por un monto de 50 mil
pesos, la autorización de mil millones de
pesos para el fondo de pensiones del Iss-
steson en base a la enajenación de los
bienes del Estado, las modificaciones a la
Ley del Registro Civil para que todos los
recién nacidos tengan su acta gratuita y
también el acta de defunción sin costo, la
reestructuración de la deuda pública a
todas las dependencias del Estado que la
tengan (excepto Femot, por el asunto de
los 600 millones de pesos), la aprobación
de 50 millones de pesos adicionales a la
Unison y otros tantos millones de pesos
al Itson de Ciudad Obregón, además de
otras gestiones, mencionó el Diputado
local como parte de su trabajo en el Con-
greso del Estado.

A pregunta expresa de la compañera
Irisdea Aguayo sobre si el manejo de los
recursos de la Unison debe ser revisado
por el Congreso del Estado, Moreno
Terán contestó que sería cuestión de ana-
lizarlo con los Diputados de todos los par-
tidos para tomar una decisión.

En cuanto a la pregunta lanzada por

la compañera y amiga de muchas bata-
llas periodísticas, Alma Noelia Neri Lara,
de ¿qué perfil de candidato a Gobernador
les gusta a los empresarios y por cuál
partido…?.

Nadie contestó.
Solamente se miraron unos a otros,

lanzando una sonrisa, lo cual rompió el
hielo del desayuno servido en el restau-
rant del Hotel Lucerna.

Una vez que Samuel Moreno cedió el
micrófono a los invitados, el ex sub dele-
gado de la SCT y actual presidente del
consorcio de la construcción del Acue-
ducto Independencia, Samuel Fraijo, se-
ñaló la falta de mantenimiento que
requieren nuestras carreteras en Sonora.

Sin decir muchas palabras, el también
productor camaronícola (porque también
es dueño del SAM Camarón) le echó tie-
rra al trabajo realizado en los últimos
meses por la dependencia a cargo en la
entidad de Javier Hernández Armenta.

“Vemos comúnmente en los medios
de comunicación que se anuncian inver-
siones de carreteras, pero no se habla de
mantenimiento”, expresó el constructor.

“Una carretera cuando no se le da
mantenimiento se tiene que rehabilitar…
y cuando no se rehabilita, se tiene que
construir de nuevo”, dijo textualmente.

Samuel Fraijo señaló también los pro-
blemas que hay con los sindicatos de
transportistas de carga en la entidad, los
cuales deciden quién trabaja o no en cier-
tos lugares de Sonora, con diferentes uni-
dades que van desde camiones de
volteo, góndolas, motoconformadora, re-
tros, pipas y demás maquinaria pesada.

Dicho problema, por cierto, ya tiene
un buen rato y no le han podido dar solu-
ción.

Otro de los invitados que alertó a los
presentes por el tema que abordó, fue el
representante de la industria minera en
Sonora.

Víctor del Castillo dijo que en ciuda-
des como Hermosillo, Obregón y Navo-
joa, no existen libramientos carreteros
que puedan facilitar la transportación de
maquinaria, refacciones y hasta produc-
tos extraídos del sub suelo sonorense.

Calificó como preocupante que cada
año en Sonora, se tienen que mandar por
lo menos mil millones de toneladas de
ácido sulfúrico (que se producen aquí) a
otras partes del país y del extranjero, y no
se cuentan con libramientos que pudie-
sen evitar desgracias que hasta el mo-

Perspectiva
Lo bueno que el año malo ya se

acabó: Samuel Moreno

chinomadero@yahoo.com.mx

Samuel Moreno tuvo un encuentro con líderes de cámaras empresariales que ya lo
quisieran otros políticos con ambiciones electorales.
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mento no han sucedido.
Añadió que la industria mi-

nera en Sonora, también ha
sido víctima del robo de clavos
de las vías del ferrocarril en
los últimos meses, sin que las
autoridades hagan algo por
evitarlo, “porque reciente-
mente hubo un descarrila-
miento del tren en la frontera,
que gracias a Dios no pasó a
mayores”, explicó el dirigente.

En este sentido, Moreno
Terán fue muy sensible al afir-
mar que organizarán una reu-
nión con el “Zurdo” Hernández
Armenta, delegado de la SCT
en Sonora, para ver estos
asuntos y encontrar en breve
soluciones definitivas.

Uno de los últimos invita-
dos en tomar la palabra fue
Leonardo Félix Escalante, de
Canaco Hermosillo, sin que
trascendiera, ya que los pre-
sentes no lo consideraran in-
teresante; no así Roberto
Gómez del Campo Laborín,
presidente en Sonora de la
Asociación Mexicana de Dis-
tribuidores de Automóviles
(AMDA), quien elogió el tra-
bajo de Moreno Terán, “por-
que el mejor Diputado es el
que sigue en contacto con la
sociedad y procurando tener
mejores gobiernos”, comentó
el empresario.

Samuel Moreno, por su
parte y para proceder luego a
partir la rosca de Reyes, reco-
noció que “el 2013 fue un año
muy difícil, un año malo; y la
buena noticia es que ya se
acabó”.

MANUEL IGNACIO Acosta
Gutiérrez, realizó ayer martes
una llamada desde la Ciudad
de México a una radio local
para dar a conocer algunos
avances respecto a su trabajo
como director general del Re-
gistro Agrario Nacional (RAN).

Aprovechando el espacio y
la promoción de rifar unas ta-
blets entre los radioescuchas,
el “Maloro” habló de lo que ha
hecho su fundación “Yo Valoro
Hermosillo” en ocho años
desde su creación.

Poco después de haber
terminado la entrevista telefó-
nica, no faltó quién o quiénes
empezaran a circular las críti-
cas a través del internet sobre
el supuesto proselitismo que
estaba haciendo el joven polí-
tico sonorense.

A mi correo electrónico lle-
garon mensajes de los mis-
mos grupos priistas que están
polarizados con el liderazgo
de Acosta Gutiérrez, a quien
incluso lo perfilan como un se-
guro candidato a un puesto
importante de elección popu-
lar para el próximo año.

De esto y más, comentare-
mos más adelante.

MARCOS NORIEGA
MUÑOZ, el joven coordinador
de Obras Públicas en Hermo-
sillo, estará hoy como invitado
especial con el grupo de perio-
distas de la Mesa Cancún.

Será interesante saber lo
que trae en la bola el primo de
Gustavo Muñoz, pero sobre
todo nos interesa conocer
cuáles son sus verdaderas in-
tenciones para el 2015, pues
se le ubica mucho como vir-
tual candidato a una Diputa-

ción Local por el Partido Ac-
ción Nacional (PAN).

CAROLINA LARA MO-
RENO, es otra de las funcio-
narias que tentativamente
también buscará la candida-
tura a una Diputación Local
por el PAN.

A la actual directora admi-
nistrativa de Agua de Hermo-
sillo, de apenas 25 años de
edad, se le ha visto en las co-
lonias haciendo recorridos que
tienen qué ver con su trabajo,
pero que todos sabemos le
servirán para un posible pro-
yecto político.

EN CABORCA sucedió
algo muy inusual, ya que un
grupo de malandros -segura-
mente drogados-, destrozaron
durante la madrugada poco
más de 100 tumbas, capillas y
ermitas del panteón municipal.

No sé exactamente cuánto
valor tengan las tumbas de
granito o de mármol actual-
mente, pero seguramente
cada trabajo debe costar por
lo menos 8 mil pesos, que
multiplicados por 100 resulta
casi un millón de pesos echa-
dos a perder.

Como autoridad, tampoco
es justificable que el Ayunta-
miento de Caborca haya reti-
rado los escombros de lo que
hasta antier fueron los altares
de personas fallecidas y que
son visitadas por sus familia-
res y amigos.

En mi juventud cuando
cursé la preparatoria, tuve
como trabajo oficial la fabrica-
ción e instalación de tumbas
de granito y de mármol.

Todavía recuerdo las chin-
gas que me ponía al trabajar
todas las tardes de lunes a
viernes, además de las desve-
ladas especiales para instalar
las tumbas que debían quedar
listas para cada 10 de mayo y
2 de noviembre, principal-
mente.

YA PARA DESPEDIRME,
este martes 7 de enero se
cumplieron dos años del falle-
cimiento de mi amigo y casi
hermano, el Dr. Martín Gam-
boa Casanova, quien no pudo
superar el maldito cáncer.

El “Zurdo” Gamboa, quien
se inspiró en la ortopedia por
su admiración al Dr. Vicente
Arturo Carranza, de Magda-
lena, ha sido por siempre el
mejor prospecto del beisbol
que ha nacido en Hermosillo.

Aunque otros hermosillen-
ses sí llegaron a Grandes
Ligas como Erubiel Durazo,
Elmer Dessens y Luis Carlos
García; la diferencia con el
“Zurdo” de Villa de Seris fue
que éste resultó bueno desde
que se puso el guante y aga-
rró el bat de beisbol.

En estos días, en compa-
ñía de otros amigos, iremos a
visitarlo en su tumba.

Bueno, amigos. Por hoy la
dejamos así.

Seguimos esta misma se-
mana.
eugeniomadero@yahoo.com.
mx 
www.perspectivasonora.com.
mx
Facebook: Eugenio Madero
Samaniego

El constructor del Acueducto Independencia Samuel Fraijo
despotricó contra el trabajo de la SCT que no arregla las ca-
rreteras del estado.
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La 

Columna

del Panda

El gobierno del Estado de
Sonora debe estar al pen-
diente de las peticiones que
hacen los lideres restauran-
teros del Estado y de Hermo-
sillo, por la entrada en vigor
de la Reforma a la Ley de
Tránsito, que establece
menos tolerancia de alcohol
al conducir, promovida por la
Diputada Perla Zuzuki, quien
pudiera tener muy buena in-
tención, pero creo que en los
hechos, propuestas como
esas en nada han servido
para contener que las perso-
nas ingieran cerveza mane-

jando.
Aquí hay que decir que el

reclamo de los especialistas
en este tema es que no se
publiciten las bebidas alco-
hólicas, pues no solo van di-
rigidas al  consumidor de
alcohol, sino también a  los
que no beben, buscando ge-
nerar más ventas sin ningún
control. 

Jaime Lee Quiroga sos-
tiene que la medida busca
evitar accidentes, pero se
afectara las ventas, eso sig-
nifica que no solo pierde el
empresario, sino el trabaja-

El Gobierno de Sonora
debe escuchar a empresarios

restauranteros

Por: Miguel Ángel Haro

dor también y sus familias,
entonces la medida no sirve
para resolver el problema,
genera otros. 

En este sentido, si ya im-
ponen a la gente a beber, no
la pueden detener de golpe y
porrazo, lo considero un cas-
tigo sin sentido, pues causan
más daño que lo que buscan
con la Ley. Creo que  la so-
ciedad no va consumir
menos porque la encuesta
nacional de adicciones así lo
demuestra,  el uso del alco-
hol está subiendo entre hom-
bres y mujeres en Sonora. 

Lo mismo dice Ernesto
Martínez Nieves, quien men-
cionó a medios que a un no
tiene respuesta a una solici-
tud de información sobre la
unidad de medidas para
comprobar que se rebasa el
0.4 de alcohol en la sangre a
la Secretaria de Salud.

Pues espero que el go-
bernador de Sonora Gui-
llermo Padrés escuche a los
empresarios y resuelva las
cosas sin hacer nuevos
hoyos en la economía de los
trabajadores.

El Presidente de la CANIRAC en el estado Jaime Lee Quiroga
advierte que la Ley Suzuki afecta las ventas de los restauran-
teros.

Los restauranteros de Hermosillo resintieron las bajas ventas con la entrada en vigor de la nueva Ley de Tránsito.
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Al gobierno estatal ya se les
hizo “bolas el engrudo” en el
caso de la venta de bienes in-
muebles, para cubrir parte del
desfalco de dos mil millones de
pesos que sufrió el Fondo de
Pensiones del Isssteson, por lo
que ya hay quienes proponen
que venga el gobernador de Si-
naloa, Mario López Valdez, a
poner orden en casa como su-
cedió con los yaquis de Vícam.

El escándalo que se hizo
tras el anuncio de la posible
venta del estadio “Héctor Es-
pino” y otras 14 propiedades
del gobierno estatal como son
las Casa de Gobierno en Guay-
mas y Alamos para tapar el
hueco financiero dejado en el
Isssteson, obligó a los funcio-
narios estatales y diputados pa-
nistas a tratar de justificar la
venta de banqueta y hasta ne-
garla asegurando que “no es
una decisión tomada”.

El secretario de Hacienda
Carlos Villalobos, salió al paso

al escándalo al declarar que la
lista de bienes inmuebles que
se hizo público que incluye el
estadio de beisbol Héctor Es-
pino podría cambiar y hasta eli-
minarse porque no es una
decisión tomada y que se ana-
liza para tomar la decisión co-
rrecta.

Pero en la sesión decem-
brina del Congreso del Estado
en donde se aprobó el presu-
puesto del 2014, los legislado-
res de todos los partidos
aprobaron que “se etiquetaran
bienes inmuebles propiedad
del Gobierno del Estado, para
su venta para efectos de que
los recursos derivados de su
enajenación sean destinados al
Fondo de Pensiones y Jubila-
ciones del Isssteson por un
monto de mil 100 millones de
pesos”.

En estos momentos por el
saqueo del Fondo de Pensio-
nes, los pensionados y jubila-
dos del Isssteson están en el
desamparo, ya que según re-
conoció la directora de esa ins-
titución Teresa Lizárraga, solo
están disponibles 200 millones
de pesos, y dijo desconocer
dónde quedaron mil 300 millo-
nes de pesos que el gobierno
estatal tenía que aportarle. “No
me ayudes comadre”, le diría
Padrés por echarle más leña a
la hoguera donde queman al
gobernador.

Para matizar sus declara-
ciones donde embarra al go-
bierno, la directora Teresa
Lizárraga, dijo que lo destaca-
ble es que el gobierno estatal
ya tomó la decisión de contar
con bienes inmuebles en caso
de requerirse para contar con li-

quidez en el Fondo de Pensio-
nes.

Y ya hasta la directora del
Isssteson hacía cuentas ale-
gres de que en caso de que les
dieran esas propiedades del
gobierno, el instituto no las ven-
dería sino las guardarían para
generar plusvalía. Doña Teresa
quiere “engordar” las propieda-
des como si fuera Century 21,
sin comprender que les urge
recapitalizar el Fondo de Pen-
siones.

El asunto toral además de
tapar el hueco financiero en el
Fondo de Pensiones, es que no
se puede tapar un hoy abriendo
otro con la venta del patrimonio
de todos los sonorenses. De
igual forma es importante saber
dónde quedaron los dos mil mi-
llones de pesos desfalcados
por el gobierno al Isssteson, y
castigar a los culpables de la
desviación de recursos por
dejar sin la seguridad social a
los derechohabientes y poner
en riesgo a la institución.

Para el dirigente estatal del
PRI Alfonso Elías Serrano, la
venta de bienes inmuebles del
gobierno, es una falta de ética
y un fraude, por lo que exigió
una vez más al gobernador Pa-
drés que aclare el destino de
dichos recursos y que sean
funcionarios quienes repongan
el daño patrimonial.

El líder priísta dijo que es
reprobable que la autoridad es-
tatal pretenda hacer pagar a los

ciudadanos por los actos de co-
rrupción cometidos por funcio-
narios estatales en perjuicio de
trabajadores del Estado, al fal-
tar más de mil 200 millones de
pesos del Fondo de Pensiones
del Isssteson y reponerlos con
la venta de un inmueble como
lo es el Estadio Héctor Espino.

“Esto no lo podemos permi-
tir, vender recursos públicos
para cubrir faltantes es una
nueva modalidad que no enten-
demos, que si hubiera meca-
nismos técnicos para ser
viable, es a todas luces una in-
moralidad, una falta de ética y
que representa un equivalente
a fraude hacia los ciudadanos”,
dijo Elías Serrano.

El dirigente priísta recordó
que al igual que los más de mil
200 millones de pesos que
andan perdidos también exis-
ten seis mil millones de pesos
del erario que se desconoce su
destino, y que pese a cuestio-
namientos frecuentes no hay
respuestas de parte del go-
bierno estatal.

Si se permite la venta del
estadio Héctor Espino para sal-
dar deudas del Isssteson, tam-
bién como práctica común
después pondrán en venta la
Plaza Bicentenario para pa-
garle a los constructores y
demás proveedores con añejos
y nuevos adeudos. 

Y COMO ERA DE ESPE-
RARSE, ahogado el niño, y con
el escándalo encima, ahora el
gobernador Padrés asegura
que no hay ninguna venta de
banqueta de inmuebles propie-
dad del gobierno para cubrir el
faltante del Fondo de Pensio-
nes y Jubilaciones del Issste-
son.

“No hay ninguna venta,
creo que se está manejando la
información de una forma inco-
rrecta, no hay ninguna venta,
no hay ninguna enajenación, el
Gobierno del Estado, quiere
estar al corriente con el fondo
de pensión de los trabajadores
del estado, hay que dejar esto
claro, todo el recursos o la
aportación que hacen los traba-
jadores, se entrega la cantidad

Crece escándalo por venta de 

banqueta del gobierno

Padrés saca en venta de ban-
queta el estadio Héctor Es-
pino y otras 14 propiedades
del Gobierno del Estado .

Piden que venga MALOVA a
resolver el problema finan-
ciero del gobierno de Sonora.
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integra al fondo de pensiones”,
dijo.

Y como es la costumbre de
repartir culpas “a los gobiernos
anteriores”, el gobernador dijo
que el faltante es la parte que
no logró aportar el gobierno es-
tatal, se origina por retrasos de-
jados desde antes del inicio de
la presente administración es-
tatal. 

Como parte del galimatías,
el gobernador Padrés aclaró
que las propiedades del go-
bierno serían para respaldar al
Isssteson en caso de que hicie-
ran falta recursos, pero que la
tesorería estatal garantizará los
recursos al Fondo de Pensio-
nes. 

Eso dice el gober, pero el
caso es que la tesorería no ha
respondido al Isssteson y por
eso el Congreso tuvo que en-
trar al quite aprobando la venta
de propiedades para garantizar
el pago de pensiones y jubila-
ciones.

A su vez, el coordinador
parlamentario del PRI Samuel
Moreno Terán, declaró ayer
que la enajenación de bienes

propiedad del Estado debe ser
garantía para resarcir el fondo
de pensiones del Isssteson.

“Al enlistar bienes inmue-
bles del Estado como garantía
para el fondo de pensiones del
Isssteson no estamos pidiendo
que éstos se vendan, es exclu-
sivamente para garantizar el
adeudo que tiene el Gobierno”,
afirmó.

Pero advirtió el diputado
Moreno Terán que esa medida
no exime al Gobierno del Es-
tado de las posibles responsa-
bilidades administrativas,
penales, resarcitorias o políti-
cas que deriven del incumpli-
miento del pago oportuno de
las cuotas de seguridad social. 

PUES PARECE QUE va en
serio la andanada contra Luis
Serrato Castell por su chamba en
el tiempo que le tocó ser dele-
gado de la SCT en Sonora, ya
que se han promovido muchas
notas para revivir la queja que
hizo el empresario Samuel Fraijo
por el abandono que vivieron las
carreteras en Sonora.

Esa protesta que hizo pú-
blica Fraijo a inicios de semana
se ha estado “refriteando” en
los últimos días en varios perió-
dicos, y se resalta el hecho de
que las carreteras nunca reci-
bieron el mantenimiento que re-
querían y se ha llegado al
grado de tener que reconstruir-
las.

Quizá ese sea apenas el
estar señalando la punta del

iceberg para abonar el camino,
y que en corto plazo se anun-
cien resultados de auditorías a
los números que dejó Luis Se-
rrato en la SCT, que si partimos
de los presupuestos que ma-
neja y los escasos resultados,
seguramente no le son favora-
bles.

Quizá también por ello es
ahora empleado de Guillermo
Padrés, como lo es César Lizá-
rraga y otros que han sido fa-
mosos por trinqueteros y
depredadores de los recursos
públicos. 

REPORTAN al titular de LA
SIDUR, Enrique Torres Del-
gado echándole toda la carne
al asador a los proyectos a re-
alizar en este 2014 en esa im-
portante dependencia,
apoyado siempre en los bue-
nos oficios del Sub Secretario
Vladimir Barboza, quien es un
funcionario de primera línea,
con un perfil bastante discreto
pero efectivo. El humanismo y
sentido de la justicia que ha ca-
racterizado la trayectoria de To-
rres Delgado, se hace presente
al poner el orden en casa a al-
gunos malosos funcionarios
que se olvidan de hacer el bien,
y se han pasado de la raya con
algunos empleados.

EN OTRAS COSAS menos
grillas, en la Mesa Cancún es-
tuvo como invitado el director
de la Comisión de Infraestruc-
tura Desarrollo Urbano y Ecolo-
gía, Marcos Noriega Muñoz,
quien de entrada aclaró que no
busca premios “Tlatoani” ni
candidaturas sino solo la satis-
facción del deber cumplido en
su dependencia y al alcalde
Alejandro López Caballero que
le dio la confianza de acompa-
ñarlo en su administración mu-
nicipal.

Noriega Muñoz dijo que en
la CIDUE tienen el importante
reto de abatir el rezago en in-
fraestructura urbana y rural.
“En el primer trimestre tendre-
mos los recursos y se verán re-
sultados en el segundo
trimestre”, advirtió.

Recordó que a finales del
año pasado, para poder apro-
vechar los recursos federales

que llegaron de última hora, tu-
vieron que crear 70 frentes de
trabajo para poder cumplir con
la agenda de obra pública. “Tu-
vimos que realizar obras a que-
marropa sin tener que sacrificar
su calidad”, dijo.

Recordó que acompañó al
alcalde López Caballero en las
gestiones de presupuestos
ante los coordinadores de la
bancada legislativa federal del
PAN y del PRI, reconociendo la
disposición del diputado Manlio
Fabio Beltrones por ayudar a
su estado apoyando la aproba-
ción de 530 millones de pesos
federales para la obra pública y
otros 600 millones para diver-
sos programas en Hermosillo.

Respecto a sus aspiracio-
nes políticas para el 2015 en el
que se ha mencionado como
posible candidato a una diputa-
ción local o federal, Noriega
Muñoz aclara que no son los
tiempos para tomar una deci-
sión.

Señaló que quienes inte-
gran el equipo de trabajo de
López Caballero en el Ayunta-
miento no son los políticos tra-
dicionales, sino una clase
política más ciudadanizada,
que son funcionarios “terrena-
les” que atienden con intensi-
dad y pasión su labor en el
servicio público. 

Aunque dijo que no son los
tiempos, si las cosas se aco-
modan en el 2015, veremos a
Marcos Noriega Muñoz en las
boletas electorales. 
(g_navarro_ruiz@hotmail.com) 

Marcos Noriega Muñoz direc-
tor de la Comisión de Infraes-
tructura Desarrollo Urbano y
Ecología afirmó que quienes
integran el equipo de trabajo
de López Caballero en el
Ayuntamiento no son los polí-
ticos tradicionales, sino una
clase política más ciudadani-
zada, que son funcionarios
“terrenales” que atienden con
intensidad y pasión su labor
en el servicio público.

Le tupen al ingeniero Serrato
Castell porque dejó las carre-
teras hechas pedazos.

Teresa Lizárraga hace que la
virgen le habla y dice desco-
nocer el paradero de mil 300
millones de pesos del fondo
de pensiones del ISSSTESON
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El Alerta Guaymas

Por: Rodolfo Martínez Becerra
Tesorero Municipal Manuel Gil Iba-

rra Salgado aprovecha su puesto para
apañar obras para su Constructora y la
de su hermano, abusando de su inje-
rencia en la toma de decisiones, se ha
beneficiado al acaparar gran parte de
las obras del municipio de Guaymas,
haciendo licitaciones a escondidas para
que no haya competencia y quedarse
con la mayoría de las obras del munici-
pio, ya sea de pavimentación o de res-
cate de edificios propiedad de la
comuna porteña.

Para muchos el colmo del cinismo
de dicho funcionario representó la re-
modelación del Palacio Municipal
donde se invirtieron algunos milloncitos
que fueron a parar a su bolsa, ya que
las obras las realizó él mismo  por
medio de la Constructora CONSTRU-
MIL.

Y la cosa no para ahí, ya que su
constructora no cumple con las normas
de seguridad mínimas para proteger a
sus operadores y obreros, eso no es
todo sino que ni siquiera les brinda Se-
guridad Social y en caso de tener un
accidente los corre sin finiquitar la rela-
ción laboral.

Tal es el caso del que fue victima, un
ex operador de nombre Carlos García,

quien tuvo un accidente de trabajo,
dicha persona al momento del acci-
dente que le fracturo la mano no con-
taba con Seguro Social, e
inmediatamente para evitar problemas
su Hermano Octavio Ibarra Salgado lo
aseguró pero a nombre de la construc-
tora BEJIN como empleado de nuevo
ingreso, y al día siguiente, lo despidie-
ron sin darle un solo peso y bajo la
amenaza de que en caso de que los
demande, el Ingeniero Manuel Gil Iba-

rra con todas las influencias que tiene
como tesorero municipal lo iba a meter
al bote si la hacia de pedo.

El día Lunes 6 de enero de este año
se le armó la bronca en Palacio Muni-
cipal ya que el Activista Social Fran-
cisco Villaflor apoyándose en un grupo
de ciudadanos que se solidarizaron con
el Señor Carlos García, le cerraron la
avenida Serdán como medida de pro-
testa para hacer presión para que liqui-
den a este señor, quien es el único
sostén económico de su familia.

Y la presión surtió efecto ya que el
Alcalde Claussen Iberry  que según las
malas lenguas tenia más de un mes sin
pararse a su oficina, apareció como por
arte de magia para calmar la bronca y
evitar que los ciudadanos que pasaban
por los alrededores de palacio se die-
ran cuenta de las movidas que realiza
su tesorero  y se comprometieron a li-
quidar al señor Carlos García conforme
a derecho.

Pero en realidad el Presidente de
Guaymas hace mal en andar alcahue-
teando a funcionarios transas y sin es-
crúpulos que solo buscan la manera de
repartirse el botín que significa el pre-

Sale a flote las transas del Tesorero Municipal de Guaymas Manuel
Gil Ibarra Salgado con su CONSTRUCTORA DIVINA CONSTRUMIL

El Tesorero Municipal de Guaymas, Manuel Gil Ibarra Salgado se auto asigna obras
del ayuntamiento a la empresa constructora que tiene junto a su hermano.
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supuesto municipal y en vez proteger-
los para evitar un daño en la imagen
de su administración, debería de po-
nerlos de patitas en la calle, por que al
asumir esa postura llámenme mal pen-
sado pero me hace creer que es  cóm-
plice y participe de la arrebatinga de
billetes, eso de nada le va a servir para
obtener su tan anhelada diputación fe-
deral  ¿Usted qué opina?

Voy a dar detalles de la Construc-
tora CONSTRUMILL, basándome en
información que proporciona la misma
Constructora

QUIENES SOMOS 
Construmil  se  constituye  en

1979,  en  la  ciudad  de  Guaymas,
Sonora; encabezado oficialmente por
el Arq. Manuel Ibarra Legarreta.

Equipo
DIRECCIÓN:
Ing. Manuel Gil Ibarra Salgado
Dirección General de Construcción 
Arq. Octavio Enrique Ibarra Sal-

gado
Dirección General
Arq. Francisco Javier Ibarra Sal-

gado
Dirección General de Proyecto
El tesorero municipal de Guaymas

es el propietario de la Constructora
CONSTRUMIL, S.A.DE C.V, sucursal
Guaymas, la cual tiene sus oficinas en
Víctor Salazar 148 Col. Centro Tel.
(622) 222.2499 RFC CON-790924-
CH4

Leer más en http://www.grupo-
is.com/images/curriculum%20CONS-
TRUMIL.pdf

El Alcalde de Guaymas otto Clasussen
hace mal en andar alcahueteando a fun-
cionarios transas y corruptos que de-
predan el presupuesto.

MENSUALIDAD
$400.00
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Por estas mismas fe-
chas, pero el año pasado,
los diputados del PRI ha-
cían malabares retóricos
para justificar su posición
con respecto a la aproba-
ción del malhadado im-
puesto conocido como
‘tenencia disfrazada’. Que
lo habían aprobado. Que
no. Que se abstuvieron.
Que la abstención no
existe en la práctica legis-
lativa… y así.

Una vez que el repudio
ciudadano al disfrazado im-
puesto sobre tenencia ve-
hicular cobró forma de
manifestaciones callejeras
y protestas por todos
lados, los tricolores asu-
mieron que se habían equi-
vocado; o por lo menos
que su posición fue de una
ambigüedad notoria, y en
aras de reivindicarse con la
ciudadanía, asumieron la
lucha por la derogación de
ese impuesto, de triste me-
moria.

Algo parecido está ocu-
rriendo en estos momentos
con la aprobación del lla-
mado ‘tianguis inmobiliario’
que aprobaron en el pa-
quete presupuestal 2014, y
en el que aparecen 15
bienes propiedad del es-
tado que podrían ser pues-
tos a la venta para cubrir el
desfalco en el fondo de
pensiones del Isssteson,
que asciende a poco más

de mil millones de pesos
(¡Mil millones de pesos!).

El tema había permane-
cido en la penumbra en
este inicio de año, pero fi-
nalmente salió a la luz pú-
blica y ahora se sabe que
esos bienes, ‘susceptibles
de enajenación’ son: el
cerro del Bachoco, edificio
Banca Cremi, dos terrenos
en Bahía de Kino; el esta-
dio de beisbol Héctor Es-
pino y el edificio de
Economía, todos ellos en
Hermosillo.

También las casas de
Gobierno en Álamos y
Guaymas, así como el par-
que industrial Sánchez Ta-
boada, también en el
puerto, una reserva territo-
rial en Navojoa y La Ala-
meda, en Nogales.

En Puerto Peñasco
aparece el estero de
Morúa, una laguna de 11
kilómetros cuadrados que
es considerada reserva na-
tural, y cuya eventual venta
ya levantó las antenas de
organizaciones ambienta-
listas que se oponen a su
remate.

Todas esas propieda-
des son valuadas en apro-
ximadamente mil cien
millones de pesos y se su-
pone que con ese monto
se cubriría el faltante en el
fondo de pensiones del Iss-
steson, generado por la no
aportación de las cuotas de

los trabajadores del es-
tado. El problema es que
esas cuotas fueron pun-
tualmente descontadas a
los burócratas, pero jamás
llegaron al fondo de pen-
siones.

¿A dónde se fueron
esos mil millones de
pesos? Eso es un misterio
sin resolver.

Pero además es un
tema que debe aclararse,
ya que el gobierno de Gui-
llermo Padrés se ha con-
vertido en un verdadero
agujero negro en el que
desaparecen con sorpren-
dente facilidad miles de mi-
llones de pesos, sin que
haya autoridad alguna que
informe al respecto, mucho
menos que sancione a los
responsables.

Baste recordar que ape-
nas el año pasado, los di-
putados (incluyendo a los
del PRI) autorizaron al Eje-
cutivo para contratar un
crédito hasta por 600 millo-
nes de pesos para lo mo-
dernización del transporte
urbano. El crédito fue con-
tratado en una operación
escandalosamente sucia
(financieras fantasmas y

demás), pero los 600 millo-
nes se hicieron humo y
hasta la fecha, nadie sabe,
nadie supo dónde queda-
ron. 

En este caso hay pre-
suntos responsables seña-
lados, principalmente el ex
titular del Fondo para la
Modernización del Trans-
porte, Víctor Alcaraz a
quien todavía en diciembre
pasado la contralora ciuda-
dana (je) no citaba porque
no sabía dónde localizarlo.
De ese tamaño la abe-
rrante corrupción que rifa
en el nuevo sonora.

Hoy, con el asunto de la
enajenación de bienes la
piola se les volvió a enre-
dar. Ayer tuvo que salir al
quite el coordinador parla-
mentario del PRI, Samuel
Moreno Terán para capear
el vendaval de cuestiona-
mientos en el sentido de
que los tricolores serían
cómplices del nuevo mega
atraco que se está coci-
nando en la cúpula gober-
nante de Sonora.

Y es que la opinión pú-
blica ya catalogó como un
auténtico robo en despo-
blado, la intención de tapar

Se les enredó la piola. Otra vez. 

En su gira por Sonora, Andrés Manuel López Obrador fue lapi-
dario al señalar que el gobernador de Sonora debe ser enjui-
ciado por sus actos de corrupción.
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el boquete financiero en el
Isssteson, procediendo a
un borrón y cuenta nueva
en el que más de mil millo-
nes de pesos desaparecie-
ron sin dejar huella. Más
aún, tapar el boquete finan-
ciero con bienes propiedad
del Estado que pasarían a
ser vendidos vaya usted a
saber a quién y por cuánto.

Samuel Moreno explicó
que ellos no aprobaron la
venta, sino que sólo seña-
laron bienes susceptibles
de ser vendidos, y estable-
cieron que las eventuales
operaciones de compra
venta no eximen de res-
ponsabilidades a los res-
ponsables del desfalco.

Sin embargo, admitió
que no tienen manera de
garantizar que se aclare el
desfalco, ni que el destino
de los recursos eventual-
mente obtenidos por la
venta de esos inmuebles,
vaya a dar al fondo de pen-
siones. Es decir, eso sólo
se establece en el papel,
pero en la práctica no hay
modo de asegurar que así

sea. “Ya sabemos que este
es un gobierno que no
cumple, ni cumplirá”, dijo
en rueda de prensa cele-
brada ayer al mediodía.

Por su parte, también el
dirigente estatal del PRI,
Alfonso Elías Serrano apa-
reció ante los medios de
comunicación para hacer
un fuerte señalamiento y
exigir directamente al go-
bernador Guillermo Padrés
que desista de poner a la
venta esos inmuebles y
sobre todo, que aclare in-
mediatamente qué fue lo
que pasó con los recursos
del fondo de pensiones.

Expuso que en este
proceso se cometieron mu-
chas ilegalidades y que las
mismas deben ser aclara-
das, y también deslindar
responsabilidades ya que
no es posible seguir tole-
rando tanta corrupción y
tanta impunidad del go-
bierno que encabeza Pa-
drés Elías.

El dirigente del PRI
anunció que arreciarán las
protestas y la presión para
exigir castigo a los respon-

sables de este nuevo
atraco.

Por su parte, el gober-
nador salió con sus típicos
juegos de palabras en los
que así como dice una
cosa dice otra, pero nomás
deja chillando la víbora de
la confusión: “No hay una
venta ni enajenación de
bienes del estado para re-
sarcir el faltante de recur-
sos en el fondo de
pensiones del Isssteson,
sólo se traspasan bienes
para que el instituto cuente
con un patrimonio del cual
hará uso, como lo deter-
mine, en caso de necesi-
tarlo”, dijo.

No, pos así, sí.
Lo peor de todo es que

esta ha sido la tónica de
todo el sexenio de Gui-
llermo Padrés, que ya ha
cobrado fama nacional por
sus corruptelas, excesos y
desplantes.

Ayer mismo, en su gira
por Sonora, Andrés Manuel
López Obrador fue lapida-
rio al señalar que el gober-
nador de Sonora debe ser
enjuiciado por sus actos de

corrupción.
“Hace falta el cambio,

ya lo ven con el Goberna-
dor de Sonora (Guillermo
Padrés Elías) y sus funcio-
narios, quienes merecen
ser enjuiciados por corrup-
ción. Antes de ser servido-
res públicos no tenían
nada y ahora se convirtie-
ron en potentados y viven
en grandes residencias”,
espetó el líder de Morena
en su visita a la capital de
Sonora.

Y no es el único que
piensa eso.

Por cierto, y ya que an-
damos por rumbos de la iz-
quierda, nos hacen llegar
una invitación para un en-
cuentro de líderes estata-
les del PRD, que se llevará
a cabo este viernes a las
11:00 horas en el Hotel Co-
lonial de Hermosillo. Allí se
emitirá una convocatoria a
líderes y militantes del PRD
Sonora “para la constitu-
ción de un Frente Amplio
que conjunte esfuerzos
para trabajar por el resta-
blecimiento de la vida orgá-
nica e institucional del PRD
Sonora” (Así dice, textual).

El gozo se va al pozo,
sin embargo, cuando uno
ve la lista de los convocan-
tes. A saber: José Guada-
lupe Curiel, Leobardo
Ramos Izaguirre, Juan
José Lam Angulo, Alfonso
Canal Castaños, Javier
Ozorio, Javier Lizárraga
Arce, Efrén Ramos Valen-
zuela, Cervando Flores
Castelo y José Luis Padilla
Vega.

En tono de guasa, dicen
que el único que faltó en la
lista fue Juan Bautista Va-
lencia Durazo, el dirigente
estatal del PAN. Ah, pinche
raza.

El Gobierno de Guillermo Pa-
drés convertido en un hoyo
negro que desaparece con
sorprendente facilidad miles
de millones de pesos.

El Diputado Samuel Moreno y Diputados del PRI serían los
principales cómplices del nuevo mega atraco que se está co-
cinando en la cúpula gobernante de Sonora.
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Guillermo Padrés Elías debe ser desti-
tuido como gobernador del estado ya que
durante su administración impera la corrup-
ción y es un desastre, puntualizó Andrés
Manuel López Obrador, excandidato presi-
dencial en dos ocasiones. 

Así mismo, anunció que el Movimiento
de Regeneración Nacional (Morena) una
vez reconocido como partido político, no se
integrará al Pacto por México, ni a la alianza
de izquierda que convoca el PRD para en-
frentar la reforma energética, pues se ha
perdido la confianza en los dirigentes parti-
distas, y su movimiento busca la alianza con
la sociedad.

Agregó que en el 2015, Morena presen-
tará candidatos a los puestos elección po-
pular en el proceso de ese año, en Sonora,
inclusive para gobernador del estado.

Al iniciar una gira por la entidad con el
de fortalecer las asambleas estatales de
Morena para constituirse como partido polí-
tico, López Obrador reiteró su seguridad
que ya se cubrió con el requisito de al
menos 20 reuniones con por lo mínimo tres
mil militantes, pues se han realizado 25 y
que sólo restan siete en el país, entre ellos,
Sonora.

Adelantó que una vez reconocido como
partido, Morena no se integrará al pacto por
México, ni al frente convocado por el PRD
contra la reforma energética, pues, aseguró,
se ha perdido la confianza en los dirigentes
de los partidos políticos, y que buscan

aliarse con la sociedad para hacerla más
participativa en la vida política y revertir con
su voto las reformas estructurales que sólo
han dañado al país, así como derrocar "al
PRIAN" del gobierno.

Respecto a Morena en Sonora, López
Obrador sostuvo que para el 2015, como
partido político presentarán candidatos a los
puestos de elección popular, incluso de go-
bernador, pues confió en que la sociedad
está tan indignada que no permitirá que de
nueva cuenta repita el PAN o el PRI regrese
al poder, y votará por su instituto político, ya

que, dijo "no seremos comparsa del PRIAN"
y que "tenemos autoridad moral y política"
que no tienen los otros partidos.

Agregó que el gobierno de Guillermo
Padrés Elías en Sonora es un desastre,
pues se ha inundado de corrupción, y por
ello, debe ser destituido.

Finalmente, puntualizó que la violencia
no es el camino por el cual busca una revo-
lución pacífica, pues además de dar funda-
mento al autoritarismo, no ayuda al
desarrollo de la sociedad, y alcanzar un
cambio de régimen será lento, pero se con-
cretará, por la vía pacífica y electoral.

Se debe destituir a gobernador de Sonora,
Guillermo Padrés, por gobierno corrupto: AMLO
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parra_jose_luis@hotmail.com
La senadora Claudia Pavlovich

Arellano decidió dejar de lado su
acostumbrada prudencia para in-
cursionar en la “Real Politik”. Este
ambicioso pero peligroso paso que
está dando la legisladora en busca
de la nominación por la candida-
tura a gobernadora, no es con
cualquier aprendiz. No, para nada.
Ella está tendiendo puentes con el
ex presidente Carlos Salinas de
Gortari, quien, por cierto, disputa la
actual vicepresidencia de facto con
el sonorense Manlio Fabio Beltro-
nes Rivera, supuestamente “pa-
drino” político de Claudia.

Este acercamiento táctico que
despliega la senadora debe ser, in-
dudablemente, para fortalecer su
figura política, pero sobre todo ac-
ceder y relacionarse con quien re-

almente toma las decisiones
importantes en este país,
aunque esto sea jugar con
fuego.

El punto aquí es que
aconsejada por “quién sabe
quién”, Claudia decidió soli-
citar los favores de Carlos
Salinas de Gortari para lo-
grar su propósito de conver-
tirse en la abanderada
tricolor para el 2015.

Este acercamiento se re-
gistra vía la intermediación de la
Secretaria de Turismo y sobrina
consentida de “Don Carleone”,
Claudia Ruiz Massieu Salinas (hija
del asesinado político José Fran-
cisco Ruiz Massieu y Adriana Sali-
nas de Gortari), quien atendió la
petición de la senadora sonorense.
Obviamente ponen a Claudia en
charola de plata para que el tío
Carlos siga estando activo en los
juegos del poder en México. Pa-
rece ser que en el Foro Parlamen-
tario Asia-Pacífico, que del 12 al 16
de enero se realizará en Puerto
Vallarta con la asistencia de legis-
ladores de 27 países, afinarán de-
talles de esta alianza.

De acuerdo a reportes prove-
nientes de la ciudad de México, se
dice que es tanta la alegría de don

Carlos en este asunto,
que incluso instruyó a
quien le opera medios y
acercamiento con jóve-
nes y grupos de la socie-
dad civil, José Carreño A.
(hijo de José Carreño
Carlón, actual director del
Fondo de Cultura Econó-
mica y salinista por los
cuatro lados) para que
elaborara la ponencia a
Claudia, ya que en el
equipo de la legisladora
sonorense no hay talento
para una participación en

un foro de tanto relieve.
Claro, Claudia se deja asesorar

en estos asuntos de gran nivel por-
que Manuel Puebla y Gilberto Sa-
lazar Galindo ni idea tienen con
qué se cocinan este tipo de plati-
llos. Así, la política originaria de
Magdalena de Kino busca apoyo
de quien se supone dejó solo a
Luis Donaldo Colosio como candi-
dato del PRI a la presidencia de la
República en el trágico año de
1994.

Nada de qué asustarse. Así es
la política en México y en Sonora.
Es el lado sucio de este rentable
oficio. Seguramente el próximo 23
de marzo, cuando se cumplan 20
años del crimen de Colosio, vere-
mos a Claudia y a muchos políticos
reclamando justicia. Si hoy la legis-
ladora no cuestiona a quien la ase-
sora en su ascenso político, es
porque no es conveniente para sus
planes.

Por cierto, hablando de perso-
najes ligados a la senadora, su
asistente Gilberto “Chino” Salazar
pasó los días de asueto decembri-
nos en compañía de Guillermo
Hopkins, en su rancho de “El
Ocuca” y en exclusivo hotel de Ari-
zona. Seguramente platicaron del
envidiable futuro que les espera
una vez que se concrete el sueño
de Claudia Pavlovich Arellano,
digna representante de la mujer
sonorense y paisana de Luis Do-
naldo Colosio Murrieta.

Vaya, vaya, vaya
Usted no está para saberlo,

caro lector, pero yo sí para con-
tarlo. Resulta que por esas “coinci-
dencias” que se dan en política,
casualmente antes de Navidad
abordaron el mismo vuelo Hermo-
sillo- Phoenix Guillermo Padrés y
familia, así como Eduardo Bours y
familia.

Durante todo el vuelo platicaron

Sonora 2015: La cercanía de

Claudia Pavlovich con Carlos

Salinas de Gortari

Que coincidieron en vacaciones en un vuelo comer-
cial a Las Vegas el Gobernador Guillermo Padrés y
Eduardo Bours, se dice que acordaron varios nego-
cios.
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gobernador y ex gobernador.
Como testigo de esa charla, un

miembro de la familia Mazón que
acompañaba a Bours.

Padrés se dirigía a Lake Tahoe.
Bours, a Las Vegas.
Ambos políticos quedaron en

volverse a reunir en Las Vegas,
antes de Año Nuevo. El diputado
local priísta Samuel Moreno y fami-
lia habrían pasado las fiestas de-
cembrinas en Lake Tahoe, con su
compadre el gobernador.

¿Qué trataron en su reunión en
Las Vegas Padrés y Bours?

Tenían en cartera varios nego-
cios. Uno de ellos la venta del es-
tadio de beisbol Héctor Espino
para la familia Mazón. ¿Finalmente
será Eduardo Bours el verdadero
dueño del Héctor Espino?

Pueque.
Pero además planean conse-

guir créditos y recursos federales,
vía Guillermo Hopkins (socio del
club Naranjeros de Hermosillo) y
otros personajes ligados a Manlio
Fabio Beltrones.

Negocio redondo para el gober-
nador y ex gobernadores… y sus
medallitas.

Así las cosas, la venta de acti-
vos del Gobierno del Estado fue

una acción con-
certada en la
aprobación del
p r e s u p u e s t o
2014. La opera-
ron el gobernador
Padrés y Samuel
Moreno, con la
venia de Beltro-
nes y Ricardo
Mazón. Y hasta a
Eduardo Bours le
tocarán buenas
rebanadas del
pastel.

Por ejemplo,
para no ir muy
lejos, el edificio del Banca Cremi
está destinado a servir de bunker
para estrategias electorales del
PAN. Los hackers y “mapaches” ci-
bernéticos, encabezados por Luis
Serrato Castell, ocuparán los pisos
3 y 4.

Pero aquí hay un ligero pro-
blema. Luis Serrato no ha conse-
guido el permiso de la Secretaría
de Comunicaciones y Transportes
para instalar aparatos y antenas
que necesitará este bunker para
operar eficientemente.

Cosas de la política. El actual
delegado de la SCT, Javier Her-

nández (también
con fama de “ma-
pache”) se re-
siste a soltar el
permiso al pa-
nista que ocupó
el mismo puesto.

Otro delegado
que anda muy
activo es Enrique
Claussen, uno de
los operadores
de Claudia Pavlo-
vich. El guay-
mense, hermano
de Otto, actual al-
calde porteño,

adquirió vía su compadre y socio
Orlando “El Güero” Ulloa, algunos
equipos necesarios para hacer la
tenebra contra “El Borrego” Gán-
dara.

Estos equipos fueron importa-
dos de Estados Unidos y ya están
en Hermosillo y otros municipios
de Sonora, como Guaymas, donde
planean instalar un centro de ope-
raciones.

¿Con qué lana se compraron
estos equipos?

Dicen los malpensados que con
recursos de la federación y uno que
otro negocio que se dan al amparo
de las delegaciones federales.
Bueno, se supone que todos los de-
legados federales son afines a Clau-
dia y por ende antiborregistas.

Inicia la guerra sucia, sobre
todo a partir de la encuesta que ra-
tifica a Ernesto Gándara como
puntero en la lucha por la candida-
tura a gobernador en el PRI.

Run run: Dicen que en breve
irrumpirá en las redes sociales “El
Capitán Fantasma”, tirando toda
clase de golpes al abordar temas
relacionados con la sucesión gu-
bernamental. Viene con fama y
apoyos. Ya veremos si el león es
como lo pintan.La Senadora Claudia Pavlovich hace alianzas hasta con

el diablo con tal de lograr sus objetivos.

Colaboradores allegados al ex Presidente asesoran muy
de cerca a Claudia Pavlovich.
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Entrega dirigente del SUTSPES
juguetes a niños de escasos recursos

El programa de en-
trega de juguetes a
niños de colonias mar-
ginadas de Hermosillo
que año con año efec-
túa el dirigente del Sin-
dicato Único a los
Poderes del Servicio del
Estado Luis Antonio
Castro Ruíz, se realizó
el fin de semana pa-
sado en la Colonia Inva-
sión Altares del sur de la
ciudad y en la Colonia
Antorcha Campesina
ubicada al norte de Her-
mosillo ante la algara-
bía de niños que
apresuraban sus pasos
por las polvorientas ca-
lles de la invasión Alta-
res para formarse
ansiosos en la fila y re-
cibir su regalo navi-
deño. 

Las caritas de varios
cientos de niños se ilu-
minaron al recibir de la
mano de Castro Ruíz
un presente que pre-
tende alegrarles esta
temporada navideña.

Castro Ruiz afirmó
que el programa “Jumil
2013” es emprendido
por el SUTSPES que
tiene ya varios años de
realizarse y es gracias a
las aportaciones de
cientos de compañeros
sindicalizados que vo-

luntariamente donan un
juguete junto a la apor-
tación del mismo diri-
gente para dar alegría a
niños que probable-
mente no cuenten con
la oportunidad de recibir
un regalo en esta navi-
dad debido a que sus
familias carecen de los
recursos suficientes. 

“Estos juguetes los
entrego a nombre de
todos los trabajadores
sindicalizados que
hemos aportado nues-
tro granito de arena
para una buena causa”
Afirmo Castro Ruiz
quien apuntó que en
esta ocasión fueron en-
tregados más de mil ju-

guetes en ambas colo-
nias.

Castro Ruiz aprove-
chó también para dese-
arles una muy feliz
navidad a las familias
presentes en la entrega

de juguetes. 
El Jumil 2013 del

SUTSPES cumplió con
sus objetivos supe-
rando ampliamente sus
expectativas
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El ilustre licenciado Raúl Ramírez Ramírez
no se anduvo con contemplaciones para poner
de patitas en la calle al reportero Alejandro
Matty Ortega que andaba inmiscuyendo a fun-
cionarios de la CEDH en un supuesto caso de
tráfico de influencias, mediante amplio repor-
taje publicado en un medio electrónico de cir-
culación local.  

Fea manera de  Matty Ortega de morder la
mano a la institución que le daba de comer, sus
inventos carentes de toda ética periodística in-
tentaron tergiversar una información en forma
dolosa, aunque en menos de lo que canta un
gallo, su fabulosa entrevista fue negada y ta-
chada de falsa  por el licenciado Aldo Saracco. 

La cizaña de Matty Ortega no prosperó y
quedó exhibido en el descredito como repor-
tero. La ingratitud mostrada ante la institución
donde prestaba sus servicios como redactor de
boletines provocó que ya no cobre ni un día
más de trabajo en la CEDH.

DOLOROSAMENTE Sonora es  un estado
sin Ley,  es más que evidente la desesperación
por tapar el cochinero de La Zorra, perdón la
Sor Teresa Lizárraga que por arte de magia
desapareció los miles de millones de pesos del
fondo de pensiones del ISSSTESON.

Con la farmacia sin  medicamentos, con el
hospital Chávez en ruinas y un soberano des-

madre  en las oficinas a lo que hay que
agregarle el desfalco en el fondo de pen-
siones de los burócratas son la carta de
presentación  del trabajo de la Sor Teresa
que desconfía del mismo servicio médico
que “administra” al atender a ella y su fa-
milia  en el Hospital San José con cargo
al ISSSTESON.

Pero tan campante,  conchuda, fresca y
alechugada, la Sor Teresa por fin decidió dar la
cara después de mucho tiempo de no querer
dar declaración alguna, al confirmarse  la venta
de banqueta de los bienes del gobierno del es-
tado para reponer el boquete financiero que
hay en el fondo de pensiones. 

A PROPOSITO DE DAMAS PREPARA-
DAS, carismáticas y hechas para la política, la
congresista Claudia Pavlovich Arellano tuvo en
la último periodo de sesiones del Senado de la
Republica  intervenciones notables y, en el
marco del Día Internacional contra la Corrup-
ción se pronunció por una nueva cultura polí-
tica y de gobierno que combate la corrupción y
apueste por la transparencia y honestidad. La
senadora Pavlovich inicia el año con el firme
propósito de remontar en las encuestas que la
posicionan en un lejano segundo lugar en la
carrera por la candidatura de su partido a go-
bernador. 

Parece que las palabras de la Senadora  y
los años de experiencia han hecho eco  en la
conciencia de nada más y nada menos que su
primo Jaime Lucas Romo Pavlovich, porque ya
consultó a su ejecutivo bancario para comen-
zar a liquidar agravios del pasado “devolviendo
las entradas”.

Como que no es la misma los tres mosque-
teros que veinte años después y El “Pechín”
Romo Pavlovich  acaba de restar un agravio
en un pleito con conocido empresario restau-
rantero que promete final feliz  próximamente.

Solamente faltará que repare el agravio el
periodista Armando Vázquez Alegría que debe
de estar pensando en realizar una colecta
entre sus muchos conocidos o  empezar a
pagar en especie la cantidad burlada de un mi-
llón de pesos. Que no se confíe ni piense se-
guir impune el tracalero de Vázquez Alegría por

contar con sus influencias con el clero al hacer
comadre al padre Luis Alonso Cobacame, ni
con sus amigos periodistas. Debería de apren-
der de su socio Jaime Lucas quien a pesar de
todas las influencias con las que cuenta opto
por devolver  lo que no es suyo.

MI AMIGAZO DEL ALMA  Mauricio Castre-
jón Obregón “El Maurice” colaborador de pri-
mera línea del alcalde Alejandro López
Caballero contraerá nupcias el día próximo 25
de enero, este Mensajero eleva una plegaría a
los dioses del Olimpo  para que por fin mi
amigo eche raíces en la vida conyugal para
que sea feliz para siempre y que esta vez si
sea la vencida. 

Estaremos esperando muy atentos la invi-
tación para la raza de El Acabose para acom-
pañarlo en tan importante acontecimiento y
dicho sea de paso pegarle una buena gorreada
que creemos va a ser de puro cache por su im-
portante cargo en el gobierno municipal.

Lo despiden de la CEDH por

antietico y cizañoso

Por: Mercurio Gómez

Jaime Lucas Romo Pavlovich “El Pechin”, de
viejo se volvió bueno, ya empezó a devolver las
entradas del fraude San Juanero.

Alejandro Matty Ortega, fue despe-
dido de la CEDH por inventar entre-
vista perjudicando a Aldo Saracco.

Armando Vazquez Alegría, se niega
a devolver lo robado. Está esperan-
zado que lo salve su compadre
presbitero Luis Alonso Cobacame.
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No cabe duda que la vida le está
dando una oportunidad más para
reivindicar su honor.  
Todavía es tiempo de que pase a
liquidar el millón de pesos del que
malamente decidió apropiarse en
el proyecto campestre San 
Juanero ubicado en el Km 19 
carretera a Bahía de Kino.
Su socio Jaime Lucas Romo 
Pavlovich “El Pechín”, 
reflexionó en su accionar y ya 
comenzó a devolver parte del 
dinero. Pronto declarará en su
contra ante las autoridades, 
su familia no merece  tantos 
señalamientos, dese la
oportunidad de salir con la frente
en alto señor Armando.
No este esperanzado que su 
compadre presbitero Luis Alonso
Cobacame le resuelva
su problema.

Dr. Armando Vázquez Alegría


